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Gemeindekurier

Ausgabe September 2022

Besuch der Partnergemeinde Leobendorf/Bayern

50 Jahre Musikkapelle Leobendorf/Bayern. Zu diesem großen Fest wurde neben 40 Musik-
kapellen aus Bayern auch der Musikverein Kreuzenstein eingeladen.  Vertreter:innen der
Gemeinde, Feuerwehr und des Sportvereines kamen ebenfalls zum Mitfeiern. Frau Bürger-
meister Magdalena Batoha, Bürgermeister a.D. Karl Stich und GR Andrea Hohenecker, GR
Rudolf Göttinger sowie OV Hans Reinsperger und SB-Obmann Leopold Blauensteiner er-
freuten sich an diesem musikalischen Hochgenuss.
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Zwei Tage wurde das große Jubiläum am Dorfplatz gefeiert. Im Grunerhof wurde eine Ausstellung – mit Un-
terstützung von Mag. Leo Wallisch – über die Entwicklung der letzten Jahrzehnte in der Großgemeinde eröffnet.
Am Freitagabend füllte die Band „Die PartyHirschen“ das Zelt bis zum letzten Platz. Junge und Junggebliebene
genossen die ausgelassene Stimmung. Am Sonntag konnte die Leiterin des Organisationsteam GR Andrea
Hohenecker viele Ehrengäste, wie u.a. Landtagspräsident Mag. Karl Wilfing, LAbg. Christian Gepp und Be-
zirkshauptmann Mag. Andreas Strobl beim Festakt begrüßen. Einen herzlichen Dank an die fleißigen
Helfer:innen, die mitgeholfen haben, diese Großveranstaltung möglich zu machen sowie an die vielen
Besucher:innen aus der ganzen Großgemeinde, die mitgefeiert haben.

50 Jahre Gemeindezusammenlegung

Leobendorf-Tresdorf-Oberrohrbach-Unterrohrbach

Dieses große Jubiläum wurde in Korneuburg mit unserer Landeshauptfrau Johanna Mikl-Leitner 
gebührend gefeiert. Leobendorf war mit Frau Bürgermeister Magdalena Batoha vertreten.

Bezirksfest „100 Jahre Niederösterreich“ 
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Zweieinhalb gute

Jahre 

Am 26. Jänner 2020

schenkten mir die

Bürgerinnen und

Bürger Leobendorfs,

Oberrohrbachs, Tres-

dorfs und Unterrohr-

bachs ihr Vertrauen.

Die Visionen des

Teams Batoha für

eine lebenswerte Großgemeinde waren ambitio-

niert. Nun, zur Halbzeit meiner zweiten Amtspe-

riode als Bürgermeisterin, ziehe ich gerne Bilanz.

Eine positive Bilanz – mit fokussiertem Blick auf

die nächsten zweieinhalb Jahre.

Die Freude über das ausgesprochene Vertrauen
der Bevölkerung nach den Gemeindewahlen Ende
Jänner 2020 war bei mir groß: „Ich bedanke mich
bei den Bürgerer:innen der Marktgemeinde und
bei allen Unterstützer:innen, dass ich die Chance
erhalte, weiterhin aktiv an der Umsetzung der Vi-
sionen für unsere Großgemeinde mitwirken zu dür-
fen!“ Und damit fiel auch schon der Startschuss
für eine Vielzahl von Projekten.
Der Ausbau der Photovoltaik-Anlagen auf allen öf-
fentlichen Gebäuden konnte mittels Bürger:innen-
Beteiligung erfolgreich abgeschlossen werden. Der
Winterbetrieb der NextBike-Stationen ist sicherge-
stellt, Radwege wie an der B3 mit Anbindung an
Korneuburg wurden eingerichtet oder saniert und
ein moderner ökologischer Bebauungsplan für die
gesamte Marktgemeinde fertiggestellt. „Nicht ohne
Grund sind wir zum wiederholten Male als Ener-
gie- und Ökologische Vorbild-Gemeinde ausge-
zeichnet worden. Dass sich die gesamte
Bevölkerung aktiv an der Realisierung dieser Pro-
jekte beteiligt hat, macht mich besonders stolz“.
In Leobendorf konnte das Haus der Freiwilligen
Feuerwehr um- und ausgebaut werden und noch
heuer wird die Modernisierung des Bahnhofes ab-
geschlossen. Die Trafik in Oberrohrbach hat einen
Zubau erhalten, die Fahrbahn in der Mitterberg-
gasse wurde saniert und bei der Nebenfahrbahn
der Leobendorfer Straße konnte ein Grüngürtel

geschaffen werden. In Unterrohrbach, zwischen
Badgasse und Kirche, wurde an der Leobendorfer
Straße ein durchgängiger Rad- und Gehweg er-
richtet. Auch die Ortseinfahrt – aus Oberrohrbach
kommend – wird verkehrsberuhigt. Und nicht zu
vergessen: die Filialkirche Hl. Johannes der Täufer
erstrahlt in neuem Glanz.
Ein für mich als Bürgermeisterin bedeutendes Vor-
haben ist der Bau der B 6 Umfahrung von Har-
mannsdorf-Rückersdorf, die vor allem der
Tresdorfer Bevölkerung mehr Lebensqualität brin-
gen wird: „Die Arbeiten zur Umfahrung von Tres-
dorf werden uns zwar noch etwas länger
begleiten, doch durch den Bau wird für die Be-
wohnerinnen und Bewohner eine wesentliche Ver-
besserung der Lebensqualität und eine spürbare
Erhöhung der Verkehrssicherheit erreicht.“
Hervorheben möchte ich auch den beispiellosen
Umgang der Bevölkerung mit der Corona-Pande-
mie und dem Engagement im Zuge des Konfliktes
in der Ukraine: „Mit derartigen unerwarteten Ereig-
nissen richtig umzugehen, stellt nicht nur die Politik
vor Herausforderungen, sondern uns alle. Doch
mit Disziplin und Hilfsbereitschaft konnten wir in
der Großgemeinde gemeinsam einen sehr guten
und erfolgreichen Weg einschlagen. Ein großes
Dankeschön an die Bürgerinnen und Bürger! So
gestatte ich es mir, trotz allem von zweieinhalb
`guten´ Jahren zu sprechen“.
Nun geht es für mich und mein Team in die zweite
Halbzeit. Projekte wie Baumauspflanzungen hinter
dem Spielplatz in der Badgasse, die Modernisie-
rung und der Umbau der Liegehalle im Aichberg-
hof, die Errichtung von leistbaren Wohnungen
ebendort sowie die Erweiterung des Bildungscam-
pus und der schulischen Tagesbetreuung – um nur
einige zu nennen – sind bereits in Planung. „Eine
Halbzeitpause wie auf dem Fußballplatz gönnen
wir uns sicher nicht. Dazu gibt es viel zu viele He-
rausforderungen und Projekte, die ich mit meinem
Team und der Bevölkerung für ein weiterhin le-
benswertes Leobendorf angehen und umsetzen
möchte“, gebe ich mich schon fokussiert auf die
nächsten zweieinhalb Jahre.

Ihre Magdalena Batoha 

Bürgermeister

News aus unserer Gemeinde  
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Es ist wunderschön, in einer Gemeinde zu leben,

wo sich vor der Haustüre Weinberge, Wiesen und

Wälder erstrecken. Mit Rädern, Walkingstöcken

usw kann man im Grünen Energie tanken und

Sport treiben. Junge und Junggebliebene können

für ihre Gesundheit einen Beitrag leisten und unsere

Hunde haben in der freien Natur Auslauf. Haben wir

uns schon einmal Gedanken gemacht, wem dieser

Boden gehört? Felder und Weingärten werden von

unseren Winzern und Landwirten liebevoll betreut

und tragen zu unser aller Grundversorgung bei.

Diese sind aber auch die Existenz unserer Bauern.

In den letzten Jahren kam es leider immer wieder

zu Missverständnissen: Felder werden mit Wander-

wegen verwechselt, Wälder werden zu Mountain-

bike Rallyes und Müll wird überall abgelegt. Hunde

queren ohne Leinen Wiesen und Wälder. Wie

würde es Ihnen gehen, wenn Ihren Garten Spazier-

gänger durchqueren, in Ihrem Wohnzimmer ein

Picknick gemacht wird, oder auf Ihrem Balkon Müll

abgelagert wird?

Die ehrenamtlichen Feldschutzorgane sollen in Zu-

kunft lediglich den Dialog suchen und Aufklärungs-

arbeiten bei Fehlverhalten verrichten. Ist jemand

uneinsichtig, können auch die Personalien für eine

spätere Anzeige verlangt werden. Die 7 Feldschutz-

organe sind Jäger, Bauern und Grundbesitzer aus

der Marktgemeinde. Sie werden von Frau Bürger-

meister angelobt und sind als öffentliche Wachen

anzusehen.

Benötigen wir in der Großgemeinde „Feldschutzorgane“?

Energiesparen in unserer Gemeinde 
Mit dem Thema Energiesparen beschäftigen wir

uns als Gemeinde schon seit vielen Jahren. Dabei

geht es nicht nur um das Einsparen von Heizener-

gie und um die Senkung des Stromverbrauchs,

sondern auch um die nachhaltige Erzeugung. Be-

reits seit 2019 sind wir auch „Energievorbild Ge-

meinde“. Raus aus dem Gas wird bei uns seit

Jahren betrieben. Bildungscampus und Bauhof

werden mittels Hackschnitzeln beheizt. Die Nah-

wärmeanlage am Dorfplatz in Leobendorf wird mit

Pellets geheizt und versorgt neben anderen Ge-

bäuden auch unser Gemeindeamt, den Grunerhof

und unser Miethaus Hauptstraße 1. Bereits im letz-

ten Jahr wurde das FF Haus in Leobendorf mittels

Vollwärmeschutzfassade komplett neu saniert. Mit

dem im letzten Jahr durchgeführten „Bürgerbetei-

ligungs-Modell“ konnten weitere 9 Photovoltaik

Anlagen auf allen unseren Gemeindegebäuden er-

richtet werden. Damit liefern unsere 11 Anlagen

gemeinsam bereits seit vorigem Jahr ca. 170

KW/p an elektrischem Strom. Mit den heuer instal-

lierten 100 LED Straßenleuchten in unseren Indus-

triegebieten haben wir als eine von wenigen

Gemeinden im Bezirk unsere Beleuchtung bereits

zu 100% auf LED umgestellt. Bei den neuen LED

Leuchten wurde auch die neueste Technologie mit

„weichem“ LED Licht und einer automatischen

Nachtabsenkung verwendet. Unsere Burg- und

Kirchenbeleuchtungen werden auch bereits seit

2019 ab Mitternacht abgedreht. Das spart nicht

nur Energie, sondern soll auch den „Licht Smog“

verringern und schonend für die Tierwelt sein. 

„Wir haben beim Thema Energiesparen schon viel

erreicht, werden aber auch weiterhin alles Mögli-

che dazu unternehmen“, blickt der zuständige

Energie GR Rudi Göttinger positiv in die Zukunft.  

Fernwärmezentrale soll in Leobendorf 

gebaut werden
Durch die aktuelle Energiesituation wurde ein Pro-

jekt, welches bereits seit vielen Jahren diskutiert

wird, wieder aufgenommen. Im Bereich

Schwemmweg / Wilczekstraße / Kapellenstraße

in Leobendorf gibt es viele Wohneinheiten, welche

optimal mittels Fernwärme versorgt werden kön-

nen. Die bestehende Hackschnitzel-Heizanlage

am Bauhof der Gemeinde soll dazu erneuert und

erweitert werden. Die notwendigen Hackschnitzel

sollen klimaneutral so wie bisher von den Wäldern
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Sommerferien 2022 – Ein voller Erfolg! Ferienspiel + Ferienbetreuung

In den Ferien 2022 war viel los in unserer Ge-

meinde: Mehr als 30 Ferienspiele, Feriencamps

(von Sport- bis Übernachtungscamps) und ein

abwechslungsreiches Programm in der Ferien-

betreuung: Ein voller Erfolg! Die lange Zeit der

Organisation und des Wartens auf die Ferien hat

sich gelohnt, viele Kinder und Eltern haben die

Angebote der Gemeinde genutzt. Sowohl un-

sere Volksschul- als auch Kindergartenkinder

wurden im Sommer 2022 neun Wochen lang am

Bildungscampus betreut. Neben Ausflügen,

Fußballspielen, im Wasser toben, gemeinsamem

Basteln und Backen, konnte auch das eine oder

andere Eis von den Kids genossen werden. Im

Herbst 2022 geht unsere Herbstferienbetreuung

bereits in die 2. Runde – GfGR Angelika Seidl

freut sich, dieses Angebot wieder ermöglichen

zu können. Auch bei den Ferienspielen und

Camps war es eine große Freude, in viele strah-

lende Kinderaugen zu blicken. 2022 konnte ein

umfangreiches Programm an bereits bekannten

sowie vielen neuen Ferienspielen geboten wer-

den. Ein herzliches DANKESCHÖN geht an alle

Vereine, Privatpersonen und Unternehmen, wel-

che viel Zeit und Freude in die Organisation eines

Ferienspiels investieren und so den Jüngsten

einen schönen Sommer bereiten. 

Auch die VP Leobendorf sowie Unterrohr-

bach hat sich am Ferienspiel beteiligt. … 

der Umgebung kommen. Im ersten Schritt ist ge-

plant, ca. 100 Wohneinheiten zu versorgen. Die

Anlage soll aber so dimensioniert werden, dass ein

weiterer Ausbau problemlos möglich sein wird. 

Aktuell gibt es intensive Verhandlungen mit inte-

ressierten Betreibern. Eine mögliche Projektumset-

zung wäre dann für 2023 geplant. 

PV Anlagen auf Freiflächen – 

Zonierungsplan Land NÖ
Um die sehr hoch gesteckten Klimaziele zu errei-

chen, wird auch bei uns in NÖ verstärkt auf den Aus-

bau von Photovoltaik Anlagen zur Erzeugung von

elektrischem Strom gesetzt. Vorrangig sollen die An-

lagen natürlich auf vorhandenen Dächern bzw. be-

reits versiegelten Flächen befestigt werden. Da das

alleine aber zu wenig ist, sollen PV Anlagen auch auf

Freiflächen errichtet werden können. Folgende

Punkte müssen dabei aber beachtet werden: 

•   Ortsentwicklung 

•   Natur- und Landschaftsschutz 

•   Acker-Boden Qualität 

•   Möglicher Netzanschluss 

Das Land NÖ hat nun einen „Zonierungs-Plan“

ähnlich jenem für Windräder erstellt. In den dafür

vorgesehenen Bereichen dürfen PV Freiflächenan-

lagen auf bis zu 5 Hektar gebaut werden. In unse-

rer Gemeinde wurde der Bereich nordwestlich des

Teiritzbergs in den Zonierungs-Plan aufgenom-

men. Bei diesem Gebiet handelt es sich großteils

um eine Deponiefläche mit einer schlechten

Boden-Qualität. 

Unser Ziel muss es sein, einerseits die Klimaziele

zu erreichen, aber nur unter Einhaltung des Natur-

und Landschaftsschutzes. 
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46. Ordentlicher Landesparteitag

Auch Leobendorf war mit einer Damen-Abordnung

in Person von GR Andrea Hohenecker, GR Tina

Scherrer und OP-Stv. Monika Minnich-Hösch am

46. Ordentlichen Landesparteitag in St. Pölten ver-

treten, wo unsere Landeshauptfrau Johanna Mikl-

Leitner mit 99,5 Prozent zur Landesparteiobfrau

wiedergewählt wurde – ein Rekordergebnis in der

Geschichte der VPNÖ.

„Die Zusammenarbeit von Land, Bezirken und Ge-

meinden macht unser heute so lebenswertes Nie-

derösterreich erst möglich. Auch unsere Gemeinde

profitiert sehr von diesem Miteinander. Wir sind die

Niederösterreich-Partei – weil wir das Wohl des Lan-

des und der Landsleute in den Mittelpunkt unserer

politischen Arbeit stellen. Auf diesem Weg möchten

wir Johanna Mikl-Leitner zu diesem Wahlerfolg gra-

tulieren, der beweist, wie sehr die Mitglieder der

Volkspartei Niederösterreich von ihrem Kurs und

ihrer Arbeit in den letzten Jahren überzeugt sind“.

Campus-Fest 2022 

Viele Gäste erschienen am Schulcampus, um „20

Jahre Musikschule“ zu feiern. Ein Nachmittag mit

zahlreichen musikalischen Highlights. LAbg. Chris-

tian Gepp und die Bürgermeister aus Bisamberg

Günther Trettenhahn und aus Enzersfeld Gerald Gla-

ser sowie Kultur-GR Andrea Hohenecker kamen

zum Gratulieren. 

News aus Leobendorf

Feuerwehrfest der FF Leobendorf 

Zu einem gemütlichen Nachmittag bzw. Abend lud

die FF Leobendorf ein. Für Speisen und Getränke

war reichlich gesorgt. Frau Bürgermeister M. Batoha

und die GR A. Hohenecker, J. Paul und E. Scheichl

gratulierten den Komm. Stv. Markus Wild und Rein-

hard Cavallin zu diesem gelungenen Fest.

Blumenhügel

Die Kinderwelt der Großgemeinde bepflanzte auch

heuer wieder in jeder Gemeinde einen Blumenhügel.

Frau Bürgermeister Magdalena Batoha und der OV

Hans Reinsperger bedankten sich bei den kleinen

Gärtner:innen mit einem Eis.
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Der Osterhase besuchte die ganze 

Großgemeinde!

In Leobendorf, Tresdorf, Oberrohrbach und Unter-

rohrbach wurden Ostereier und Schokolade ver-

steckt. Die zahlreich erschienenen Kinder konnten

spielen und sich kreativ betätigen. Die VP-Teams in

allen Orten sorgten auch für das leibliche Wohl der

kleinen und großen Gäste. 

Gratis Eis für alle Kinder der Gemeinde 

von der VP-Leobendorf

Traditionell gab es auch heuer wieder zum Schul-

schluss ein leckeres Eis für alle Schul- und Kinder-

gartenkinder. Überreicht wurde es in bewährter

Weise von Frau Bürgermeister Magdalena Batoha. 

Ferienspiel beim Biotop!

Die VP Leobendorf organisierte auch heuer wieder

ein Ferienspiel unter dem Titel „Kinderolympiade“

beim Biotop. Bei herrlichem Wetter kamen die Kin-

der zum Spielen, Basteln und um gemeinsam Spaß

zu haben. Abschließend gab es eine kleine Jause

auf der Wiese.

Herzlichen Dank den Betreuerinnen, allen voran GR

Angelika Seidl und ihrem jungen Team, welche die

Kinder mit Freude betreuten.

News aus unserer Gemeinde 
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Charity-Tortenverkauf zum Vatertag Lastkraftwagentheater

Das Lastkraftwagentheater machte mit dem Stück

„Des is´afoch so“ auch heuer wieder am Dorfplatz

in Leobendorf Halt. Unter die vielen Besucher:innen

mischten sich auch Frau Bürgermeister M. Batoha

und die VP-GR A. Hohenecker, T. Scherrer, C.

Horn, OV H. Reinsperger und GR J. Paul.

Zum zweiten Mal fand der Tortenverkauf zum Vater-

tag am Grunerhof-Vorplatz statt. Bei herrlichem

Sommerwetter wurden an die 30 Torten verkauft.

Der Reinerlös von € 700,00 wurde der Behinderten-

hilfe Oberrohrbach gespendet. Herzlichen Dank an

alle Bäckerinnen und Bäcker. 

Nostalgie-Kirtag der 
Senioren/Pensionisten Leobendorf 

Dieses gemeinsame Projekt zwischen dem Seniorenbund und dem Pensionistenverband Leobendorf, unter der

Leitung von Leopold Blauensteiner und Franz Mayer, konnte nach zweijähriger Pause wieder stattfinden. Bei an-

genehmen Temperaturen und guter Versorgung mit Speisen und Getränken kamen viele Gäste.

Das schöne Ambiente des Aichberghofes in Oberrohrbach und die wunderbaren musikalischen Klänge genossen

die Besucher:Innen bis in die Abendstunden. Auch Frau Bürgermeister Magdalena Batoha und die GR Andrea Ho-

henecker und Johann Paul freuten sich über das gelungene Fest.
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Mit großer Freude können wir berichten, dass

nach einer zweijährigen „Pandemiepause“ das äu-

ßerst beliebte Ostereiersuchen in der Kellergasse

„Untere Trift“ wieder stattgefunden hat.

Der Wettergott bescherte den „kleinen Osterha-

sen“ ein wunderbares Frühlingswetter, sodass

dem schon zur Tradition gewordenen Ostereiersu-

chen am Karsamstag nachmittags   nichts mehr

im Wege stand. Ortsparteiobmann Ing. Karl Dostal

konnte die zahlreich erschienenen Kinder, Eltern,

Großeltern und Fr. Bgm. Magdalena Batoha be-

grüßen.

Neben den versteckten, bunten Eiern und

Schoko-Osterhasen gab es für die Kinder auch

heuer wieder die größte Attraktion, nämlich

quietschlebendige „Osterhasen“ zum Streicheln.

Die ÖVP-Damen sorgten mit Osterschinken und

Kuchen hervorragend für das leibliche Wohl der

Besucher und auch damit für beste Stimmung.

Es freut uns, berichten zu können, dass wir den

Reinerlös der Veranstaltung in Höhe von € 400

der Ukrainehilfe gespendet haben.

Umfahrungsstraße B6 – Bauarbeiten 

haben voll begonnen!

Wir wissen alle, dass die B6-Umfahrung von den

betroffenen Menschen in den beiden Orten Tres-

dorf und Harmannsdorf herbeigesehnt wird, weil

sie eine massive Verkehrsentlastung mit sich

bringt, den Lärmpegel und das Gefahrenrisiko ent-

lang der Straße senkt und dadurch zur Hebung

der Lebensqualität beiträgt. 

Verständlicherweise haben viele nach jahrelanger

Verzögerung schon nicht mehr an die Realisierung

des Bauvorhabens geglaubt.

Für uns als ÖVP und vehemente Befürworter der

Umfahrungsstraße haben unser langer „Atem“ und

unsere enormen Bemühungen in der Umsetzung

News aus Tresdorf!

des Projektes nun zum Ziel geführt. Wir freuen uns

mit unseren Gemeindebürgerinnen und -bürgern

und sind stolz darauf, dass wir die Umfahrungs-

straße verwirklichen konnten.

Zur weiteren Abwicklung der Bauarbeiten wird sei-

tens der NÖ Landesregierung-Abteilung Landes-

straßenbau folgende grobe Zeitschiene bekannt-

gegeben:

Ab Herbst 2022: Verkehrsfreigabe der Seebarner

Straße und Errichtung der künftigen Eisenbahn-

kreuzungen

2023: Errichtung der Umfahrungsstraße und Brü-

ckenbauarbeiten

Voraussichtlich Sommer 2024: Anbindung Bau-

losanfang Süd und Baulosende Nord

Herbst 2024: Verkehrsfreigabe für die neue Um-

fahrung

Am Rande sei erwähnt, dass die SPÖ Tresdorf in

ihren letzten Aussendungen das Thema „Umfah-

rungsstraße“ auch für sich entdeckt hat. Wie

schön, wenn dieses plötzliche Engagement schon

während der langen und schwierigen Planungs-

phase auf unterstützende Weise spürbar gewesen

wäre. Daher kann man sich nur wundern, dass

nach keinerlei Dazutun der SPÖ die Umsetzung

und der Bau der Straße ihr nun zu lange dauern!

Ihre VP Tresdorf

Ostereiersuchen in der Kellergasse „Untere

Trift“ stand unter wohltätigem Stern
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News aus Oberrohrbach 

Oberrohrbach plant ein neues 

Feuerwehrhaus 

Bei der Gemeinderatssitzung vom 22. Juni 2022

wurde ein Grundsatzbeschluss über den Neubau

eines Feuerwehrhauses in Oberrohrbach gefasst.

Die derzeitige Bleibe der Freiwilligen Feuerwehr

Oberrohrbach, ein Mehrzweckhaus, in welchem

auch Wohnungen untergebracht sind, platzt aus

allen Nähten und wird den heutigen Anforderun-

gen an eine Freiwillige Feuerwehr einfach nicht

mehr gerecht. 

Derzeit ist es die Aufgabe der zuständigen Aus-

schüsse (Sicherheit und Finanz), gemeinsam mit

den Verantwortlichen der Feuerwehr ein geeigne-

tes Grundstück in Oberrohrbach zu finden, um es

in weiterer Folge zu kaufen und ein Gesamtkon-

zept über die Ausführung und Finanzierung aus-

zuarbeiten. Ziel ist es, eine rasche, jedoch gut

durchdachte und nachhaltige Lösung für die Frei-

willige Feuerwehr Oberrohrbach zu erarbeiten. 

Digitale Amtstafel im Zentrum

Im Zuge des Zubaus der Stätte unseres Nahver-

sorgers in Oberrohrbach, ergab sich die Proble-

matik, dass die bisherige Anschlagtafel weder an

ihrem ursprünglichen, noch an einem neuen

Platz positioniert werden konnte. Diesem Pro-

blem stellte sich die

VP Oberrohrbach und

konnte eine moderne

Alternativlösung aus-

findig machen.

Seit einiger Zeit ist

diese Lösung, die di-

gitale Amtstafel, auch

schon in Betrieb und

bietet aktuelle Infor-

mationen und Kund-

machungen rund um

die Gemeinde Le-

obendorf, wie auch

Veranstaltungsan-

kündigungen, welche

vom Gemeindeamt

Leobendorf ständig

aktualisiert werden.

Es sind sowohl sehr positive Rückmeldungen der

Bevölkerung bei uns eingegangen, aber auch der

eine oder andere Hinweis darauf, wie man das

System noch verbessern könnte. Diesen Hinwei-

sen wird nachgegangen und auf Umsetzung ge-

prüft.

Eröffnung Gemischt- & 

Tabakwaren Oberrohrbach 

Die Trafik in Oberrohrbach

konnte nach ihrem Zubau am

14. Mai 2022 mit einem Fest

eröffnet werden. Pächter Phil-

lip Resch sorgte für Speisen

und Getränke. Ortsvorsteher

Hans Reinsperger freut sich

mit der Bevölkerung, dass die

Nahversorgung gesichert und

eine kleine Gastro im Orts-

zentrum entstanden ist. Frau

Bürgermeister Magdalena

Batoha und der Ortsvorste-

her übernahmen bei der Er-

öffnungsfeier den Bieranstich.  
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Auf Initiative vom Ortsvorsteher Hans Reinsper-

ger wurde diese von der Gemeinde saniert. Frau

Bürgermeister Magdalena konnte das Projekt

schnell umsetzen, da die Angebote der Sanie-

rung bereits eingeholt wurden. Nun erstrahlt der

Hl. Nepomuk an der Leobendorfer Straße/Ecke

Am Berg in neuem Glanz.

Die Liegehalle im Aichberghof in 

Oberrohrbach wird saniert

Der Aichberghof mit der Liegehalle und dem tol-

len Park ist aufgrund seiner schönen Lage ein

beliebter Ort für verschiedenste Feste wie Ge-

burtstagsfeiern, Hochzeiten, Feste von diversen

Vereinen und der Feuerwehr. 

Wie schon berichtet, bedarf es nun einer um-

fassenden Sanierung der Liegehalle betreffend

Gastroeinrichtung und Sanitäranlagen. Ziel soll

es auch sein, die Anlage barrierefrei zu gestal-

ten. Bereits 2019 wurde vom Gemeinderat der

MG Leobendorf auf Betreiben der Oberrohrba-

cher Gemeinderäte diese Sanierung beschlos-

sen und auch die finanziellen Mittel für diese

Investitionen in die Zukunft bereitgestellt.

Im Frühjahr dieses Jahres gab es nun eine Be-

gehung der Anlage, bei denen Architekturbüros

hinzugezogen wurden. Nun gibt es auch schon

Konzepte und Angebote für die gewünschte

Sanierung. Bei dieser Begehung sind viele gute

Ideen der Experten eingebracht worden. Diese

betreffen nicht nur die Liegehalle, sondern auch

den schönen Park und ein entsprechendes Ver-

kehrskonzept.

Sobald eine finale Sanierungs-Variante 

vorliegt, werden wir über den weiteren 

Fortschritt berichten.

Renovierung des Hl. Johannes Nepomuk 

Die Statue des Hl. Johannes Nepomuk wurde im

18. Jahrhundert in Oberrohrbach errichtet.

Oberrohrbach, Aichberghof, 

Rekonvaleszentenheim

1911 wurde der Aichberghof von den Schulbrü-

dern erworben. Der Ausbruch des ersten Welt-

krieges verhinderte den geplanten Ausbau einer

Kirche und einer Privatschule mit Internat. 1918

erfolgte der Verkauf an einen Wiener Privatmann,

worauf der Aichberghof als Erholungsheim für

die Arbeiter der Wiener Gaswerke diente. Nach

einem weiteren Verkauf im Jahr 1923 an den

Verband der Wiener Krankenkassen diente der

Hof als Rekonvaleszentenheim bis 1976.

Ihre VP Oberrohrbach
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Unterrohrbach im Dorfhaus in Unterrohrbach statt

und war wieder ein großer Erfolg! 

In Gemeinschaft mit der VP Oberrohrbach haben

die Kinder mit ihren fleißigen Eltern und Omis zu-

sammen 25 Kressehasen gebastelt und es sind

dabei ganz tolle Stücke entstanden. Sowohl die

Kinder als auch alle Begleitpersonen hatten sehr

viel Spaß daran, wieder kreativ sein zu können und

durften bei Kaffee und Kuchen einen gemütlichen

Nachmittag erleben.

Fahrbahnteiler Ortseinfahrt Unterrohrbach 

Der neue Fahrbahnteiler in Unterrohrbach geht

nun ins Finale. Am 11.8.2022 gab es eine Be-

sprechung vor Ort – hier waren sowohl die NÖ

Straßenbauabteilung als auch unsere Frau Bür-

germeister und Rudolf Göttinger – zuständig für

den Straßenbau in unserer Gemeinde – anwe-

send, um den Anrainern den finalen Plan vorzu-

stellen. So war es den Anwohnern möglich,

etwaige Änderungswünsche mit den Bauverant-

wortlichen zu besprechen. Ebenso wird im Zuge

der Umbauten das Glasfasernetz von A1 bis zum

Ortsende ausgebaut und die Gehwege werden

durchgehend neu asphaltiert. Mit den Arbeiten

wird bereits in der ersten Septemberwoche be-

gonnen. Ein herzliches Dankeschön möchten wir

nochmals den Grundeigentümern aussprechen,

welche bereit waren, die notwendigen Flächen

für den Bau an die Gemeinde abzutreten und

somit dieses Vorhaben zum Wohle der Anwoh-

News aus Unterrohrbach 

Ein VP-Gemeinderätin aus Unterrohrbach

stellt sich vor:

Mein Name ist Tina

Scherrer, ich bin An-

gestellte, verheiratet

und habe 3 Kinder.

Ursprünglich war es

mein Wunsch, in

unserer kleinen

Ortspartei in Unter-

rohrbach aktiv mit-

helfen zu können.

Im Jänner 2020

wurde ich in den

Gemeinderat ge-

wählt. Heute als

Gemeinderätin und

Obfrau unserer

Ortspartei tätig sein

zu dürfen, ist eine

neue und große He-

rausforderung für

mich.

Es macht jedoch Freude, unsere Gemeinde mit-

einander lebenswerter und für unseren Nach-

wuchs noch attraktiver gestalten zu können.

Frühjahrsbasteln in Unterrohrbach

Auch heuer fand unser Bastelnachmittag der VP
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Haltezeiten werden wir rechtzeitig bekannt

geben. “Ich freue mich auf jeden Fall sehr,

dass wir den Bücherbus für Unterrohrbach

organisieren konnten und dass es durch den

regelmäßigen Halt wieder ein Zentrum der

Begegnung und Kommunikation geben

wird”, sagt VP Obfrau Tina Scherrer.

ner erst möglich gemacht haben. Mit dieser

neuen Mittelinsel wird die Geschwindigkeit der

einfahrenden Autos reduziert und für die Bewoh-

ner aber vor allem für die Kinder mehr Sicherheit

erreicht, freut sich GR Tina Scherrer.

Radweg versetzt - 

Entschärfung einer Gefahrenstelle

Aufgrund der Rückmeldungen der Anrainer sowie

der schnellen Reaktion von Frau Bürgermeister

Magdalena Batoha wurde der neu errichtete Rad-

weg vom Rauchenberg kommend nun so ver-

setzt, dass ein gefahrloses Einfahren sowie eine

bessere Sicht möglich sind.

Herbstbasteln für Unterrohrbacher:innen

Auch heuer planen wir wieder einen Bastelnach-

mittag im Herbst für alle bastelfreudigen „Jung-

unterrohrbacher“ und deren Eltern. 

Der genaue Termin wird noch bekanntgegeben

und in unseren Schaukästen ausgehängt.

Punsch im Dorf

Im Dezember plant die VP Unterrohrbach einen

vorweihnachtlichen Punschnachmittag für Alt und

Jung zur Einstimmung auf die Weihnachtszeit.

Ein genauer Termin wird folgen und in den Schau-

kästen ausgehängt.

Bücherbus für Unterrohrbach

Gute Nachrichten gibt es auch für unsere Bürgerin-

nen und Bürger. Ab 2023 wird der Bücherbus erst-

mals in Unterrohrbach Halt machen.

In seinem Bestand befinden sich neben dem klas-

sischen Buch auch Zeitschriften, Hörbücher, DVDs,

Spiele und E-Medien zum Ausborgen.Die genauen

News aus unserer Gemeinde 

13

Zeitkapsel Unterrohrbach  

Am 28.8.2022 feierte die FF-Unterrohrbach ihr 135

jähriges Bestehen mit einem gelungenen Fest. 

Gemeinsam mit Frau BGM Magdalena Batoha

durften wir im Rahmen des Festaktes die Zeitkap-

sel unserer „50 Jahre Großgemeinde Leobendorf“

– Feier versenken. 

Ein recht herzliches Dankeschön gilt dem Feuer-

wehrkommando Unterrohrbach, welches uns dies

im Rahmen ihrer Feierlichkeiten ermöglicht hat.

Ihre VP Unterrohrbach
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Helmut F. Rinder 
Ich wohne seit 1994 fix in Leobendorf, wobei mein

erster Kontakt zu den „Leobendorfern“ seit Mitte der

1970er besteht. Damals hatten meine Großeltern in

der Lindengasse einen Garten. Meine Hobbys neben

Sport wie Skifahren, Windsurfen und Radfahren sind

Musik und Lesen.

Im Sommer 2019 habe ich mein uraltes Straßenrad

aus dem Keller geholt. Ich fühlte mich sofort wieder

wohl und intensivierte die Ausfahrten.

Ein Fahrradcomputer ist mein ständiger Begleiter, der

mir objektive Daten wie Herzfrequenz, Geschwindig-

keit, Watt und andere wertvolle Daten vermittelt, und

mit Hilfe der RadApp Strava konnte ich meine Aus-

fahrten mit vielen anderen teilen. Meine Werte waren

für mich in einem Bereich, die mich zu meinem Plan

motivierten: 

Ich möchte 2022 bei den Österreichischen Meister-

schaften der Masterklasse im Einzelzeitfahren (EZF)

und beim Bergrennen starten.

Dazu war ein Trainingsplan notwendig. Ende 2019 be-

gann ich mit der Umsetzung. Einige Trainingsbücher

zu studieren, Gespräche mit Wettkampfsportlern zu

Niederösterreich hilft
Blau-Gelber Strompreisrabatt
Niederösterreich hilft bei den Stromkosten mit einer Gutschrift von 
11 Cent pro kWh für 80 % des Verbrauchs eines Durchschnitts-
haushalts.

Blau-Gelbes Schulstartgeld
Niederösterreich hilft beim Schulstart 2022 mit 100 Euro für jedes 
Schulkind und jeden Lehrling.

Blau-Gelber Wohnzuschuss/-beihilfe
Niederösterreich hilft beim Wohnen und hat die Einkommensgren-
zen bei den verschiedenen Beihilfen und Zuschüssen erhöht.

Blau-Gelbe Pendlerhilfe
Niederösterreich hilft am Weg zur Arbeit und hat dafür die Einkom-
mensgrenzen für die blau-gelbe Pendlerhilfe ausgeweitet.

Blau-Gelber Heizkostenzuschuss
Niederösterreich hilft mit einer Verdoppelung des Heizkostenzu-
schusses auf 300 Euro.

Alle Infos unter www.noe.gv.at

Eine Information des Landes Niederösterreich

führen, sportärztliche Untersuchungen mit Leistungs-

test zu machen, neues Equipment zu kaufen waren

die nächsten Schritte zu meinem Ziel. 

2021 fuhr ich meine ersten Rennen, um zu sehen, wo

ich mich innerhalb der österr. Wettkampffahrer posi-

tionieren kann. Da war noch einiges zu verbessern.

Training wurde nochmals adaptiert und intensiviert.

Dann kam die entscheidende Wettkampfsaison

2022. Die Saison begann für mich sehr gut.

Einzelzeitfahren in Mörbisch: 3. Platz

Österr. Meisterschaft (EZF) in Haag: 

1.Platz Österr. Meister und NÖ Landesmeister

Österr. Meisterschaft (Bergrennen) in Hartberg:

2. Platz und Vize Österr. Meister 

NÖ LM (Bergrennen) in Kleinzell: 

1. Platz und NÖ Landesmeister

Im Juni bekam ich von der UCI (Weltdachverband

Rad) ein Mail mit der Information, dass ich aufgrund

meiner Ergebnisse zu den Weltmeisterschaften Mas-

ters in Italien (Trento) nominiert wurde. 

Die Überraschung und Freude war riesengroß - na-

türlich nehme ich die Herausforderung an. Ich starte

für Österreich im Einzelzeitfahren.  Am 16.9.2022 ist

es dann soweit. Ein Traum geht hoffentlich mit einer

guten Leistung in Verlängerung.

Persöhnlichkeiten vor dem Vorhang
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Kinderseite
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einen schönen Herbst wünschen 
die ortsparteileitungen

leobendorf
oberrohrbach

unterrohrbach
tresdorf 
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Ortsgruppe Leobendorf
ZVR-Zahl 1746117802

Termine 
Seniorenbund Leobendorf 

Der Seniorenbund Leobendorf ist immer aktiv, und lädt Sie herzlich ein, bei unseren nächsten 
Veranstaltungen dabei zu sein. Ich als Obmann stehe Ihnen gerne für Auskünfte zur Verfügung,
Leopold Blauensteiner Tel.: 0664/4641348. 

Anbei unsere nächsten Aktivitäten für den Herbst und Winter: 
Ab 06.09. 2022 jeden Dienstag ab 14.00 Uhr wieder die Kartenspiel Nachmittage im Grunerhof
18.09.2022   Johann Strauss – Matinee in Grafenegg
03.10.2022   Grillfest mit Ehrungen im Sparkassen Stadion
26.10.2022   Traditionelle Wanderung auf den Michelberg
16.11.2022   Besuch der Theresianischen Militärakademie in Wiener Neustadt sowie Ganslessen
30.11.2022   Berchtesgadener Advent
03.12.2022   „Kärntner Advent“ im Wiener Konzerthaus mit dem „Grenzlandchor Arnoldstein“
15.12.2022   Generalversammlung und Weihnachtsfeier im Weingut Holzer
08.01.2023   „Die Fledermaus“ im Stadttheater Baden
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